

La creación del patrimonio familiar será realizado por la adecuación del cultivador a la tierra, sin incorporaciones de siervo

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Los aviones rojos bombardean a la población civil, sin señalar zonas de refugio. ¿No cuentan esto a las Comisiones extranjeras que invitan?

Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa



Ligeros tiroteos en algunos frentes y pequeñas escaramuzas en el del Sur, donde se rectificaron varias posiciones a vanguardia

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor
Boletín de información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 3 de febrero de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.—Ligeros tiroteos en algunos frentes.
EJERCITO DEL SUR.—Se rectificaron algunas posiciones a vanguardia, con pequeñas escaramuzas.
Salamanca, 3 de febrero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

En Madrid ha sido requisada la leche y regulado su suministro

Los jefes rusos esperan se suavicen las relaciones anarco-sindicalistas

LISBOA.—El enviado especial de Havas comunica detalles de la reunión extraordinaria que celebraron últimamente en Madrid los generales Miaja, Pozas y Kleber, para tratar de la situación, cada día más grave, en que se halla la capital.
Abordado al salir de la reunión el general Pozas, dijo a los periodistas:
—Hemos tenido un cambio extraordinario de impresión: acerca de la situación militar que hemos examinado extensamente. Ahora lo principal es armonizar las relaciones entre la U. G. T. y la C. N. T., que andan un poco perturbadas y que deben conciliarse en beneficio de la finalidad común. Aparte de ello, tampoco hemos de descuidar los frentes de combate.
El generalísimo Kleber, des-

pués de escuchar lo que había dicho el general Pozas a los periodistas, declaró por su cuenta:
—Es necesario que todos los milicianos que defienden Madrid sepan cuál es su deber: lo cumplan rigurosamente en estos momentos graves. Hace falta una disciplina de hierro.
Por su parte, el general Miaja dijo a la Prensa:
—Salgo inmediatamente para Valencia si no recibo orden en contrario. Informaré al Gobierno de la verdadera situación militar de Madrid y de las medidas que hemos tomado.

MADRID.—Requisadas todas las existencias de leche, a partir del día de hoy 4 de febrero, solamente se servirá dicho artículo de primera necesidad.

acreditar el suministro y la cantidad despachada.
De existir algún sobrante del referido artículo, éste se pondrá a la venta para el público convenientemente provisto de la cartilla de abastecimiento.
Se convoca en el Palace-Hotel para mañana, a las diez, a varios maestros herradores. También se convoca a los obreros colchoneros para las cuatro de la tarde, para enterarles de un asunto de interés.
Celebró sesión la Diputación provincial con asistencia de sólo cuatro gestores.
Los demás justificaron su ausencia por la necesidad de realizar servicios de guerra en Valencia y Barcelona.

¿Ha dimitido el general ruso Kleber?

BARCELONA.—Los Comités de control de la Prensa han tomado el acuerdo de reducir el número de páginas de los periódicos.
"El Diluvio", que hasta ahora publicó seis páginas, saldrá con cuatro. "La Voz de Cataluña", que venía publicándose en catalán desde hace treinta años, desaparece.
CORDOBA.—El Gobierno de la Generalidad no tiene inconveniente en vender a Rusia las mejores de sus máquinas de las industrias catalanas para, con su importe, adquirir trigo o material de guerra.
BERLIN.—Comunican de Barcelona que los milicianos rojos se niegan a marchar a los frentes de combate.
En una columna que estaba ya en la estación dispuesta para

Otros veintiocho diputados franceses se disponen a hacer una visita a la España roja

salir al frente de Madrid se suscitó una colisión entre los milicianos, pues no querían abandonar Barcelona.
El incidente tomó tal cariz, que los jefes ordenaron la retirada de la fuerza, que ya estaba subida en el tren, en evitación de que el conflicto adquiriese caracteres graves.
PARIS.—Comunican desde Barcelona que se ha descubierto un nuevo complot fascista y que han sido detenidas muchas personas. Es de suponer que todos estos nuevos complots han sido puestos en escena por los dirigentes catalanes para tener nuevos motivos y asesinar a una nueva yente de derechas.

Se ha recibido hoy la visita de 28 diputados franceses, entre ellos doce del partido socialista, que piensan realizar un viaje de estudio por la España roja.
También comunican que se ha acordado estrechar las relaciones entre los Gobiernos de Asturias, Vizcaya y Santander, y que se tiene el plan de formar un único mando para unificar las operaciones militares, que han sido llevadas hasta ahora por cada República independiente.
También se insiste sobre el rumor según el cual un vapor rojo ha sido bombardeado y hundido en la costa de Málaga por la aviación y por un barco de guerra.
El general ruso Kleber ha presentado su dimisión por disparidad de criterio con los dirigentes republicanos.

Sucesos

La vecina de esta capital Carmen López Díaz, de 18 años, sirvienta, domiciliada en la calle Mayor, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Alejandra de las Heras, que vive en García Ruiz, por el hecho de haber ido a una confitería a pedir pasteles por supuesto encargo de don León Díez, al que fué pasada la correspondiente factura, que, como es natural, se negó dicho señor a satisfacer su importe.
Cuando su criada fué a pedir explicaciones a Alejandra, ésta, lejos de dárselas, la mató de un tiro.
La denuncia pasó al Juzgado municipal.

hará constar que la leche que se solicita es para niños en lactancia artificial, enfermos o heridos en los frentes.
Dichas recetas serán respaldadas por los industriales para

se llamó constantemente a numerosos soldados y varios sargentos para que comparecieran en sus respectivos cuarteles en término de cuarenta y ocho horas, bajo penas severas

Obispos y sacerdotes asesinados

ROMA.—El órgano oficial del Vaticano, "L'Osservatore Romano", dice que de sesenta Prelados, entre Obispos y Arzobispos, y de treinta y cinco mil sacerdotes, han sido asesinados once Obispos y en nueve diócesis han perecido el ochenta por ciento de los sacerdotes, a excepción de Málaga, en donde el porcentaje ha sido de un noventa.
En la estadística que hace el periódico faltan datos de los demás religiosos.

NOTAS DEL DÍA

Espigando en la actualidad

Guerra de civilizaciones
Aterra la estadística. El día que la conocamos completa, esta impresión de hoy llegará a lo insospechado. Son datos de "L'Osservatore Romano", periódico que, por ser oficioso de la más alta autoridad mundial, ha de merecernos a todos respecto. Once Obispos y un ochenta por ciento de los sacerdotes de Dios, han sido asesinados en nueve diócesis españolas que están bajo la tiranía marxista. Aún en Málaga, este porcentaje de asesinatos crece hasta el noventa por ciento...
Ante esto, ¿hay quien se atreva aún a proclamar que la guerra actual es guerra de clases? ¡No, y mil veces no! En pocas ocasiones como en esta se podría decir que la lucha actual es por la civilización cristiana, amenazada por las teorías disolventes—la Masonería podría facilitarnos preciosos datos sobre el particular—de unas
Así, ha podido escribir con tantos motivos nuestro ilustre Cardenal Primado: "Qui tesse la fuerza del sentido religioso, y la guerra actual queda enervada".
Por ello, es más incomprensible todavía la actitud de determinados señores que se llaman católicos, que ¡aún! se atrevan a defender a los rojos.
¿No sería más exacto llamarlos fariseos? Veán si no la estadística a que nos referimos. Es aterradora...
El Carnaval pasó...
No es error de fechas... El Carnaval pasó. Tan "pasado" está, que nadie en absoluto ha pensado en su celebración. Esas mojoneras y demás "cosas" carnavalescas, amenazaron ruina en años anteriores. No sirvieron a levantarlos ni los santánicos esfuerzos de media docena de políticos fariseos vendidos a potencias extrañas. Se hundió bajo el poder del buen gusto...
Y desde ahora—nueva era española—podemos asegurar que esos "fogarios"—que no de otro modo merecen calificarse—, han quedado sepultados para siempre. Los callejeros... y los tiquilados "de sociedad", más nefastos que los primeros... Los nuevos modos se imponen, y, desde ahora, todos los españoles tendremos que pensar en trabajar para levantar a nuestra Patria del estado en que unos desalmados la han colocado. Y el trabajo, es incompatible con el superfluo y con lo inmoral. El Carnaval era eso únicamente: la entronización de la inmoralidad en todos sus terrenos.
De ahí, que hayamos traído a este lugar la noticia de la suspensión por las autoridades de las fiestas de Carnaval. Pero, ¿es que todavía había falta prohibir una cosa como esta? Mas, no está demás la medida. Que somos tan insensatos y tan pegados al vicio, que seríamos capaces de cualquier estupidez de esta índole...
Necesitamos quien nos guíe... Afortunadamente, el Ejército español, que ha salvado a España, que era lo esencial, sabrá también salvarnos a todos, que somos lo secundario.—SAINENCO.

Siguen los conflictos en Rusia entre la G. P. U. y el ejército soviético

HAN SIDO DETENIDAS LA MUJER DE LITVINOV Y LA HIJA DE RADECK

PARIS.—De Moscú llega la noticia de que el Comité central ejecutivo de la U. R. S. S. ha decidido nombrar a Iejov comisario general de la seguridad del Estado. Queda constituido así en uno de los tres jefes todopoderosos de la Rusia soviética.
Todavía no está probado que el asesinato del ruso Navachinc sea obra de los Soviets. Pero es sin embargo extraño el tener que señalar que este crimen coincide con el cambio de jefe de la Guepeou.
No hace mucho tiempo toda vía que el "dictador" de la seguridad oficina de Moscú—la que ocupaba el famoso departamento 101, provisto de tabiques de coque y equipado como una central telefónica—era el camarada Gregori Iagoda.
Era el que ejecutaba las órdenes de Stalin. Estaba también impuesto por Vorochilov.
Pero Iagoda, caído en desgracia, fué nombrado comisario del Pueblo de los P. T. T. Vorochilov, no tenía confianza en su energía como jefe de la Guepeou.
Se le reprochó vivamente el no haber sido suficientemente brutal y vigilante, lo que permitió a los trostkistas desarrollarse.
Gregori Iagoda se ha defendido. Ha podido probar que él no era responsable. Pero ya era tarde.
He aquí la nueva primera figura soviética: Nicolás Iejov.

¿Por qué Iejov? ¿Quiénes? El camarada Iejov ocupa varios puestos. El ministro de Asuntos interiores, vicepresidente del Comité de control del partido bolchevique, y es también secretario de la oficina central del partido comunista ruso.
ROMA.—Continúan en Rusia los conflictos entre la G. P. U. y el ejército rojo. El mariscal Vorochilov, después de la amonestación de Stalin, detuvo a varios oficiales de la G. P. U. a pesar del visible descontento del Komintern y del propio Stalin, cuya autoridad ha decaído en estas últimas semanas.
Hoy fueron detenidas gran número de personas, entre ellas la esposa de Litvinov. Ha sido desterrada a Siberia la mujer de Sokinikof.
PARIS.—"Le Temps" dice que cuando Henriot visitó por primera vez Rusia soviética, tenía la impresión de que Radeck, actualmente prisionero por espionaje, era un hombre de extraordinario talento. En cambio, el fiscal de la República soviética le llamó últimamente serpiente degenerada y perro rabioso.
LONDRES.—La G. P. U. detuvo, hoy, a Masuska, hija de Radeck, por haber criticado violentamente las medidas tomadas por el gobierno ruso contra su padre.

Se ha iniciado la reconstrucción del glorioso Alcázar

El tiempo tiende a mejorar, la tierra va oreando y renace la alegría en los semblantes de los combatientes

Mejora el tiempo. No es todavía lo que deseábamos, porque esta misma mañana aún cayó agua por estos campos de los alrededores de Madrid; pero, aun así, mejora el tiempo. Se va secando la tierra, y con ello vamos viendo alegría en todos los semblantes. desde el del general Orgaz hasta el del último soldado de esta división reforzada, que sienten a la par que todos sus jefes la impaciencia que es general en todos los españoles.
Hacia mediodía hemos entrado nuestro "Ballila" por estas carreteras que unen los poblados con el ala izquierda de nuestro frente, con la ilusión de ver el estado del campo. Más de una vez hemos descendido del pequeño coche y nos hemos metido por las tierras de labor, sopesando, por el barro que cogían nuestras botas, el grado de humedad que aún conserva la arcilla, y congratulándonos al ver que, al mismo tiempo, los artilleros lo hacían con las suyas y llevaban piezas de artillería a través de los sembrados, aunque, desgraciadamente, todavía no se desli-

zaban con holgura conveniente para su funcionamiento y transporte; pero si el estado del suelo va mejorando, en cambio los ríos y riachuelos siguen con su caudal desbordado. Por la Sierra, el Guadarrama, entre el Escorial, Torreldones y

otros puntos baja con exceso de agua, y los estrechos cauces habituales han sido sustituidos por verdaderos meandros, se expande y deja fango que será de difícil desaparición. Los ríos y numerosos arroyos aún están invadibles, sobre todo en el sector izquierdo de nuestro ala,

que son de verdadero interés. Como no todas han de ser noticias sobre esto que constituye la obsesión de todos, o sea el estado del tiempo y del suelo, daremos la grata a nuestros lectores de que en el día de ayer ha sido ordenada la reconstrucción del Alcázar de Toledo, y hoy mismo cuadrillas de obreros han empezado el desescombro del interior del glorioso monumento. En estas faenas se emplean, naturalmente, los brazos de los rojos prisioneros que tenemos en este sector y, aunque nos parece excesiva la honra que se les hace dejándoles tocar con sus manos las venerandas y sacrasísimas piedras, no está mal que el ejemplo cunda, ya que tanto afán pusieron en destruir cuanto de algún valor moral o material había. Y no nos faltarán, seguramente, obreros, pues aun cuando registremos a diario buena serie de huidos, el promedio de individuos que se pasan del campo rojo al nuestro se eleva de modo extraordinario en cuanto de nuevo reanudemos nuestra actividad.

En Aragón rojo continúan las querrelas

Comunistas y trostkistas son incompatibles
PARIS.—En Aragón continúan las eternas querrelas entre comunistas ortodoxos y los comunistas trostkistas. El envío especial de "L'Echo de Paris" comunica a su periódico que las autoridades comunistas del frente de Aragón habían concentrado más de 12.000 hombres con objeto de intentar comprender alguna ofensiva, pero a la llegada de los oficiales soviéticos que debían de dirigir las fuerzas, los soldados se rebelaron, ya que no estaban dispuestos a ser mandados por oficiales afectos a Stalin, ya que todos ellos pertenecían al P. U. M. Los oficiales tuvieron que ordenar el fusilamiento de varios de los insurrectos, pero ante la actitud de los restantes tuvieron que regresar a Barcelona sin haber podido tomar el mando de las fuerzas.
BARCELONA.—Dicen de Valencia que han celebrado una larga conferencia los jefes de las fuerzas del sector de Teruel y el Gobierno revolucionario, tratando de reorganizar la defensa del frente aragonés.

Lea y, EL DIA DE PALENCIA

El Tebib Arrumi

DE LA ESPAÑA AZUL

MADRID DE AYER...

Por VICENTE MORO

¡Verbena!—Canto a la juventud pinturera y chulapona de viejas tradiciones. Madrid en fiesta, hierve en el bullicio de sus alegrías un poco infantiles. Mocitas barriobajeras que en vuelven en el pañolón de negro crespón su airosa figura de manolitas goyescas y son la estampa representativa de la ciudad alegre y confiada.

La virgencita de la Paloma, también madrileña y castiza, sonríe complacida al fervor un poco pagano de estas chiquillas marchosas, que en ofrenda de ingenua devoción la llaman la más bonita del barrio.

¡Verbena!—Ríe Madrid, y en el luminar franco y optimista de sus alegrías, olvida la tragedia interna que va incubando la banalidad de su carácter desaprensivo y guasón.

Porque Madrid no tiene una fisonomía madrileña que le caracterice de oprobioso y centrado. Madrid es el gran pueblo nervio y cerebro de España, donde hermanados todos los regionalismos, se fraguan las novísimas ideas de la inteligencia y el trabajo. La pujanza de su propia vitalidad le confía a la invasión de aventureros arribistas, con el indolente huesteado del que se sabe bien guardado de asechanzas que trastornen la molición de su vivir.

¡Guerra!—Madrid despierta asombrado de su inconcebible atrevimiento; y es que amparó en su seno a los malos patriotas que inquietando al pueblo con funestas suposiciones y quiméricos peligros, creados alrededor de nuestro nacionalindianismo, le llevaron a este movimiento revolucionario que ha destruido cuanto había que destruir y que al fin les conduce al punto en que es imposible detenerse.

Porque no se hacen revoluciones con máximas metafísicas, y vosotros, embaucadores, ofrecisteis a vuestras legiones de proletarios una presa, un botín y mucha sangre.

¡Cómo no teméis que esta movilidad del marxismo por el odio de clases, ante vuestros repetidos fracasos, no se manifieste muy pronto por el entusiasmo hacia nuestro conductor y caudillo?

Entusiasmo, quizá para vosotros, más peligroso aún que el odio; porque el pueblo español, bien lo sabéis, quiere mejor amar que aborrecer.

¡Insensatos, seguid vuestra obra de destrucción y cobardía! Seréis como aquellos atletas que decía Demóstenes, que heridos en una parte llevan allí la mano; heridos en otra, la llevan también, y ocupados siempre de los golpes que acaban de recibir, no saben herir ni defenderse.

Madrid de ayer; cuando lavado de tanto pecado y tanto crimen flamee la antorcha de la victoria nacionalista en tus calles europeas, yo te sentiré otra vez tan mía, que con orgullo patrio podré decir: ¡Ya despertó de su marasmo el Madrid alegre y confiado!... Castilla, 1937.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Valentin Calderón, 16. (antes San Juan) PALENCIA

DE LA GESTA GLORIOSA

Escenas heroicas de la vida en el frente

Rasgos raciales

Por encima de los hechos es cuetos, que registran los mensajes telegráficos, hay en la vida de los que luchan en primera línea multitud de rasgos que, por sí solos, pueden componer una gesta de heroísmos. Gesta que parece pedir el encanto épico de aquellos versos de nuestro Romancero, aderezados de ruda ingenuidad viril. Y es deber del periodista, aunque no escriba en estrofas de romance, dejar constancia de esos rasgos, en los cuales aliente el vigor de la raza, súbitamente despierto, en las tierras de la verdadera España.

El sargento muerto

Una bandera del Tercio operando. El llano está batido por las ametralladoras enemigas, donde las siluetas de los combatientes ofrecen fácil blanco. Una sección regresa de hacer una descubierta y el alférez que la manda se presenta ante el capitán para darle cuenta de su misión. El capitán pregunta, en primer término: —¿Tuvo usted alguna baja?

Vacila el alférez, que está recién incorporado. Al cabo, premiosamente, responde: —Mi capitán, al regresar me ha faltado un sargento. Lo hemos visto y está, muerto al parecer, en aquel barbecho que está tan batido por el fuego enemigo.

La voz del capitán, buen cazador de hombres, experimentado en el manejo de los resortes espirituales del combatiente, suena, con cierta inflexión de energía serena. —Hay que traerlo. Ya sabe usted. "Aunque se quede la Legión entera".

El alférez saluda y marcha a su puesto. Al rato, cuando el capitán pasa por donde está la sección que hizo la descubierta, no encuentra al jefe de ella. Mirando en la dirección que le señalan los legionarios, contempla un espectáculo inolvidable de entereza y de heroísmo. En el barbecho, junto al cadáver del sargento, está el alférez. Le han visto y en torno suyo los silbidos y el golpeteo de las balas componen una sinfonía de muerte. Haciendo esfuerzos desesperados, el alférez trata de llevar el cadáver hasta nuestras posiciones, pero la corpulencia del muerto no se lo permite. Está solo, entre las líneas, enrojecido por el esfuerzo muscular, pero sereno, imperturbable, ante el peligro que corre, en cumplimiento de su deber legionario. Los soldados quieren salir en su ayuda, pero el capitán lo impide y llama a su subordinado. Son precisos reiterados mandatos para que éste regrese y se cuadre.

—Mi capitán. Antes no vi que quedaba atrás. Mi deber era haberlo visto. Y como soy el culpable, por eso he ido yo solo. Pero no pude con él... Y lo dice casi llorando de rabia. El capitán le abraza. Poco después, cuando las luces del día se iban atenuando, es retirado el cadáver, porque así lo manda el credo de la Legión. En las tinieblas ya no era tan temible el fuego enemigo.

El coche blindado

Fué, también, en la Legión. Opera una bandera y una compañía queda, durante la noche, cubriendo la línea de vanguardia. Lluve incesantemente y un fuerte viento hace que el agua azote a los soldados, impávidos en sus puestos. El temporal ha

hecho que el enemigo deje de tirar, pero los pies se hunden en el barro y las ropas se empapan de agua. Una de esas noches interminables, penosas, agobiantes, comienza. Junto a nuestras fuerzas hay un camión blindado, que coopera con ellas a la vigilancia de la línea. El capitán de la compañía legionaria pasa junto al camión y siente que desde allí le llaman. Dentro del vehículo, bajo los blindajes, hay protección para la lluvia y las balas, una colchoneta y un poco de calor que constituyen una fuerte tentación para el combatiente remojado, que padece fatiga y está manchado de barro.

—Mi capitán—suena una voz—, aquí en el blindado puede usted pasar la noche a cubierto. Le dejaré mi colchoneta. Tenemos unas mantas. El capitán mira a su fuerza, que soporta con estoicismo admirable los riesgos del tiempo. Siente, tal vez, la llamada imperiosa de aquel cobijo que se le ofrece en la inclemencia de la noche. Pero no vacila en responder: —Aceptado, hombre, y muchas gracias. Pero ¿cabe en el blindado?

Y señala a su compañía. Luego sigue su marcha por el camino, corriendo los puestos.

La contrasena

Esta anécdota tiene un matiz de ingenio y de agudeza que revela la ingenuidad despierta y viva de los soldados de Regulares. Fué en una ciudad africana, momentos después de iniciado el movimiento salvador de España. Para circular por determinados sitios se había dado una contrasena: "Targuist". Y se había advertido, severamente, a los centinelas moros de que nadie pasase sin pronunciar esta contrasena. A un puesto, situado en las esquinas de una calle, llega un individuo y el centinela le da el alto. El individuo insiste en que quiere pasar. —Tú no pasar—afirma el centinela—si no decir palabra. —Pero bueno, ¿qué palabra he de decir? Ya digo que quiero pasar.

—Pero hombre, si voy a mi casa, si tengo precisión de ir por aquí. —¡Está bueno, hombre, pero no saber palabra. Si tú no decir "Targuist" no pasar. El transeunte vió el cielo abierto y se apresuró a saltar la contrasena. —¡Ah bueno! Pues mira, ya lo digo: "Targuist". El moro le miró con ojos picaros y le rechazó, fusil al brazo, diciendo: —Bueno, pero ahora no pasar, porque tú no saber palabra.

Las terribles fieras

Pieza de la propaganda roja es hablar de los simpáticos y valerosos soldados de Regulares, como si de fieras se tratase. No se cansan de atribuirles cosas completamente imaginarias. Yo puedo, en cambio, referir, como testigo presencial, un hecho que se desarrolló ante mí en uno de los frentes del sector de Las Rozas. Se había repartido el rancho frío a las vanguardias. Y en esto suenan unas voces en árabe, una llamada al sargento. Se ha capturado a un miliciano rojo que afirma que quiere pasarse a nuestro campo. El hombre, al

verse entre Regulares, palidece, sin duda porque recuerda cuanto ha oído. Los moros le rodean sin la menor aversión. Uno de ellos le registra por orden del jefe. —No llevar nada, ni llevar comida, ni tabaco, ni llevar nada. Los moros, que observan, miran con más curiosidad. Uno de ellos se acerca al ex miliciano y le pregunta: —Entonces, ¿arrijos no comer? El miliciano mira con ojos de susto. El moro repite la pregunta en otra forma. —¿Tú tener hambre? El prisionero asiente. Y entonces, los moros simpáticos y caritativos que luchan por la causa de España comienzan a dar parte de su comida al recién llegado. Pan, sardinas, salazón... El hombre, abrumado, no quiere abusar; pero alguien le hace gestos para que no desprecie ningún ofrecimiento, se pena de ofender al donante. Cuando el agraciado llega al pueblo, lleva veintidós cafetinas, que le han regalado "esos fieras" de los regulares, que bien y comentan alborozados. —Hombre, mira—me cuenta uno— arrojos no comer, no tener tabaco, no servir nada. Y mira hacia Madrid haciendo un gesto de burlesca indiferencia.

Julio MORENO DAVILA. Frente de Madrid, febrero 1937.

EN EL FONDO DEL SENA

UN TESORO FABULOSO

PARIS.—El brick "Telémaco" hundido durante la revolución, conteniendo la fortuna de Luis XVI y el collar de la Reina, va a ser concedido a un adjudicatario. La administración de Dominios va a ceder en tiempo próximo los derechos a extraer del Sena los restos de la fortuna que llevaba el barco "Telémaco" cuando fué hundido durante la revolución francesa. El 3 de enero de 1790 una goleta y un brick el "Telémaco" y la "Quintanabonne" salían de los muelles de Rouen con destino a Inglaterra conteniendo la fortuna personal del rey Luis XVI, cuando las autoridades revolucionarias ordenaron la vuelta del barco. En la embocadura del Sena, su capitán, de cuyo nombre no se conoce nada más que era el de Cumming y que era inglés, no pudo sortear un terrible temporal y se hundió a 120 metros de la orilla y a 50 metros del faro. La imaginación popular ha elevado de una manera vertiginosa y desmesurada los tesoros que dicho brick contenía, hasta el punto de llegar a creerse que contenía los tesoros de la nación. Se formaron varias sociedades para recuperar dicho tesoro y varias tentativas se han hecho desde 1830 a 1850 para sacar al "Telémaco" de su lecho de arena. Una de ellas estuvo a punto de llegar a consumarse; con unas cadenas aceradas aseguraron el barco y desde la orilla intentaron sacarlo, pero las cadenas se rompieron y el barco volvió al fondo. Para completar la fábula, un viejo marino declaró en 1830, antes de morir, que en el barco

DEL PARAISO MADRILEÑO

Pillaje y destrucción a todo pasto

MADRID.—En sus diversas emisiones de anoche, "Unión Radio" publicó numerosos anuncios de personas desaparecidas y muchos más de cartillas igualmente "desaparecidas" con documentos y dinero. Por lo que respecta a coches que ayer corrieron igual suerte se anunciaron tres y una camioneta "Ford", perteneciente a la Legación de Checoslovaquia. Esta camioneta se "perdió" con las maletas que constituían el equipaje de varios súbditos de aquella nacionalidad que se trasladaban a Valencia. Nosotros sinceramente creíamos que salvarían de la rapiña cosas u objetos de checoslovacos, rusos y franceses. No hemos equivocado; el despojo, no reconoce afinidades ni simpatías más o menos internacionales. ¿Cómo van a sentir remilgos internacionales los "afanadores" y destructores de los modestos ajuares de las mismas viviendas de obreros y milicianos rojos que son sus camaradas y que con ellos luchan por la "civilización" y la "libertad"? "Frente Libertario", órgano de las milicias federales y editado por el comité de Defensa, región centro, de Madrid, dice en su número del 8 de enero próximo pasado: "Pido un poco más de respeto para las cosas de varios trabajadores, porque en algunas barriadas comprendidas en los distintos frentes de Madrid, he tenido ocasión de ver cómo han sido desvalijados los hogares de los mismos, que fuera de los frentes de Madrid unos y otros dentro de ellos, pelean por la causa antifascista, sin contar con los que en los distintos Comités laboran por la misma, aunque no sea con fusil. Pena tiene que producirse al hombre que se llame revolucionario y lo sea, al ver ante sus ojos el espectáculo que se le ha presentado al que suscribe en compañía de algunos camaradas más. Casas de cinco y más pisos, todas ellas habitadas por trabajadores, con todas las puertas rotas, con los porrazos y las maderas sacadas las cerraduras y los peses de machete, encontrándose todo el ajuar desparramado por las habitaciones, destruido todo y dando la sensación de que allí habían pasado los moros, asolándolo como una tempestad y cometiendo toda clase de crímenes. Crímenes debemos llamarlos y cometidos con todo ensañamiento al deshacer armarios, romper las lunas de los mismos, lavabos y sillas y todo aquello que tanto sacrificio les costó a sus dueños, todos ellos trabajadores, y que no puede decirse (porque no se puede admitir) que pertenecían a burgueses". ¿Es elocuente el texto? Pues, que el mundo juzgue en él, de qué clase son el "progreso" y la "civilización" de estas gentes a quienes aún se dispensa trato de civilizadas por algunos pueblos de Europa.

CIEZA-OPTICO

MAYOR. 108.-PALENCIA

"Telémaco" iban además de los tesoros ya citados, los de la Abadía de Sumiegos. La adjudicación del "Telémaco" se hará en París.

Crónicas de Alemania

IMPRESIONES DE UN FUGITIVO

El título de alemán equivalía entre los rojos de España a un peligro constante para la vida, si no es que se trataba de un comunista, casi siempre un emigrado judío. Todos los consules, a quienes cupo en España la desgracia de hallarse en territorio sucursal de Rusia, se esforzaron de tal suerte por librar a sus compatriotas de posible riesgo que bien merece les rindamos aquí un elogio. Una equivocación será la mejor prueba de afecto: Clerto día, cuando ya hacía mucho tiempo rugían las fieras revolucionarias, nos vimos precisados a visitar el Consulado alemán. Había muchos que ansiaban salvarse cuanto antes de aquel paraíso del hambre, y conste que no eran los menos precisamente los marxistas, quienes aprovechaban el pasaje gratis que a todos ofrecía Alemania hasta un puerto francés. Cuando me correspondió a mí y entregué la carta para mi esposa e hijos, (con el exclusivo deseo de tranquilizarlos, porque a Dios gracias vivía), al oírme hablar alemán y sobre mi intimidad familiar en Alemania, se enfadaron conmigo, por no haber partido ya, a pesar de que hacían llamamientos apremiantes a los alemanes, para reintegrarse a su patria. Respondí que yo era español y al menos me daba por satisfecho con la salvación de aquellos seres tan queridos. Más tarde me llamaba a mí el Consulado y aquí me complazco reiterar mi agradecimiento por el auxilio que me prestaron, sin perdonar medio legal a su alcance, hasta el instante último, cuando ya embarcábamos, una mañana de lluvia persistente, presagio de horas agitadas en la navegación por el Cantábrico.

Volamos a nuestro hogar

Volamos a nuestro hogar alemán de España en Alemania. Ellos son grandes partidistas de amor hacia España porque ya su vida se desamarga en la segunda patria. Ejemplos curiosísimos: algunos, los menos, que han estado brevemente en España y no llegaron a conocer el idioma español; alemanes que se casaron por matrimonio con hijos de la nación y desconocen el alemán; y alemanes por último, nacidos en España y que aún no conocían su patria. No me refiero que es muy interesante encontrar un alemán de pura raza que habla valenciano o catalán malagueño... Pero en todos veréis decididos defensores de España. Muchos escriben en periódicos y revistas alemanas y hablan con entusiasmo de nuestro pueblo desgraciado. Los dos tienen fe en la victoria final de nuestro Ejército. Félix DIEZ MARTÍN Godesberg (Alemania), febrero 1937.

NO DEJE V. DE LEER

nuestra sección "Anuncios por palabras", pues en ella encontrará siempre algo que le pueda interesar.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia

Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Miguel Cascón, S. J.

Menéndez Pelayo y la Tradición y los Destinos de España

(Continuación)

está uniéndose ahora contra el marxismo y comunismo rojo: la unidad de creencia, el sentimiento religioso.

Abried el epílogo de Menéndez Pelayo a los Heterodoxos:

"España—dice—debe su primer elemento de unidad en la lengua, en el arte, en el derecho, al latinismo, al romanismo. Pero faltaba otra unidad más profunda: la unidad de la creencia. Sólo por ella adquiere un pueblo vida propia y conciencia de su fuerza unánime; sólo en ella se legitiman y arraigan sus instituciones; sólo por ella corre la savia de la vida hasta las últimas ramas del tronco social. Sin un mismo Dios, sin un mismo altar, sin unos mismos sacrificios, sin juzgarse todos hijos de un mismo Padre y regenerados por un sacramento común;

sin ver visible sobre sus cabezas la protección de lo alto; sin sentir la cada día en sus hijos, en su casa, en el círculo de su heredad, en la plaza del municipio nativo; sin creer que este mismo favor del cielo, que vierte el tesoro de la lluvia sobre sus campos, bendice también el lazo jurídico que él establece con sus hermanos; y consagra, con el óleo de justicia, la potestad que él delega para el bien de la comunidad; y rodea con el cingulo de la fortaleza al guerrero que lucha contra el enemigo de la fe o el invasor extraño; ¿qué pueblo habrá grande y fuerte? ¿Qué pueblo osará arrojarse con fe y aliento de juventud al torrente de los siglos? Esta unidad se la dió a España el cristianismo. La Iglesia nos educó a sus pechos, con sus mártires y confesores, con sus Padres, con el régi-

men admirable de sus concilios. Por ella fuimos nación, y gran nación, en vez de muchedumbre de gentes colectivas, nacidas para presa de la tenaz porfía de cualquier vecino codicioso. No elaboraron nuestra unidad el hierro de la conquista ni la sabiduría de los legisladores: la hicieron los dos apóstoles y los siete varones apóstólicos; la regaron con su sangre los atletas del circo de Tarragona, las vírgenes Eulalia y Engaricia, las innumerables legiones de mártires cesaraugustanos... brilló en Nicea y en Sardis sobre el frente de Osio y en Roma sobre el frente de San Dámaso; la cantó Prudencio en versos de hierro celtibérico; triunfó del maniqueísmo y del gnosticismo oriental, del arrianismo de los bárbaros y del donatismo africano; civilizó a los suevos, hizo de los visigodos la primera nación del Occidente; escribió en las Etimologías la primera enciclopedia;... comenzó a levantar entre los despojos de la antigua doctrina el alcázar de la ciencia escolástica por manos de Liciniano, de Tajón y de San Isidoro; borró en el Fuero Juzgo la inicua ley de razas; dió el jugo de sus pechos, que infunden eterna y santa fortaleza a los restauradores del Norte y a los mártires del Mediodía, a San Eulogio y Alvaro Córdoba, a Pelayo y a Omar-ben-Hafsum; mandó a Teodulfa, a Claudio y a Prudencio a civilizar la Francia carlo-

vingia; dió maestros a Gerberto; amparó bajo el manto prelatiaco del arzobispo don Raimundo y bajo la púrpura del Emperador Alfonso VII la ciencia semítico-española...

¿Quién contará todos los beneficios de la vida social que a esa unidad debemos, si no hay en España piedra ni monte que no nos hable de ella con la elocuente voz de algún santuario en ruinas? Si en la Edad Media nunca dejamos de considerarnos unos, fué por el sentimiento cristiano que nos juntaba, a pesar de las aberraciones parciales, a pesar de nuestras luchas más que civiles, a pesar de los renegados y de los mudades. Nos unía, con el sentimiento de Patria, desconocido en rigor hasta el Renacimiento, una fe, un bautismo, una grey, un Pastor, una Iglesia, una liturgia y una legión de santos que combaten por nosotros desde Causagadia hasta Almería, desde Muradal hasta la Higuera.

EL DESTINO DE ESPAÑA, EL MÁS ALTO ENTRE TODOS LOS DESTINOS DE LA HISTORIA HUMANA. Dios nos concedió la victoria, y Premió el esfuerzo perseverante dándonos el destino más alto entre todos los destinos de la historia humana: el de completar el planeta, el de borrar

(Continuará)

Centros benéficos

Sala de Socorro. — Han sido asistidos en el día de hoy en el benéfico establecimiento: José María Iglesias, de 50 años, quemaduras de segundo grado en el antebrazo derecho; Carmen López, de 18, herida por arañazo en la región abdominal superior. Félix Fernando, de 14, quemadura de intenso en la muñeca izquierda.

OCULISTA

YAGUES GARCIA PALENCIA. Bocaplaza, 4, 1.º esquina Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)

Para impresos bien hechos

Imprenta de EL DIA MAYOR, 15

La vida en la provincia

En Olmos de Ojeda y Villaeles de Valdavia se celebran importantes actos públicos con motivo de la bendición de las banderas nacional y de F. E.

Crónica de Villaeles de Valdavia

SOLEMNE BENDICION DE BANDERAS

Con una animación extraordinaria y un encendido fervor patriótico, se celebró en este pueblo la bendición de las banderas española y de Falange. Un numeroso público de la localidad y pueblos limítrofes, a pesar del tiempo lluvioso que reinaba, esperaba en la carretera con banderas y cohetes a los invitados, jefes y milicianos de Herrera de Pisuerga y a los "flechas" y jefes de Saldaña, organizándose inmediatamente a su llegada el desfile de "flechas" y milicianos de segunda línea de la localidad, con banda de tambores, que con aire de gran marcialidad, marcando el paso, nos condujeron a la iglesia parroquial, siendo un acto emocionante la entrada de las banderas en el interior del recinto al redoble del tambor.

El señor cura párroco, don Gerardo Treceño, bendijo ambas banderas, dirigiendo unas palabras de cálido entusiasmo patriótico, entonándolas un verdadero himno, diciendo que vivían en primer lugar a postarse ante el altar, dando con ello muestras del fervor religioso y catolicismo que, unido al amor de la patria, supo en siglos pasados combatir al protestantismo y a la media luna, como también la bandera roja y negra lucha en estos momentos contra el marxismo y comunismo, también enemigos de la Iglesia Católica.

A continuación ofició la misa, que fue captada por un coro numeroso de los vecinos del pueblo.

Terminada la ceremonia religiosa, se volvió a organizar el desfile, dirigiéndose a casa del jefe local, don Faustino Sampayo, en donde, desde un balcón, varios camaradas dirigieron la palabra cálida, patriótica y elocuente al numeroso público que en la calle aguardaba.

Comenzó hablando el camarada Vicente Treceño, que, después de breves palabras, hizo la presentación del resto de los oradores.

Empezó en primer lugar la bellísima señorita Primitiva Peral (madrina de la bandera de Falange), la que con voz clara y acento dulce cantó lo que dicha bandera representaba; bandera joven, que apenas de nacer, ya lleva en sus pliegues escritas páginas de heroísmo y el nombre de nuestros caídos, que dieron su vida por el amor a España, que esta bandera encierra, la que en épocas azarosas, y cuando más húmeda estaba nuestra Patria, lanzó el grito de guerra de "Arriba España", con el que debían generosamente el sacrificio aquellos jóvenes bravos y valientes. Dijo por último: es entrego esta bandera, la que debéis seguir defendiendo hasta dar la última gota de vuestra sangre, porque defendiendo a ésta defendéis a la España una, grande y libre.

A continuación dirigió la palabra la también bellísima señorita Ventura Hospital (madrina de la bandera nacional), la que entonó un gran himno, recordando que entre sus pliegues están escritas las páginas más brillantes y gloriosas que la Historia de España recuerda, y que juntamente con la roja y negra, que jamás podrán separarse, darán a esta nueva España siglos de esplendor y de grandeza.

Seguidamente, el jefe comarcal, H. Fernández Lomana, con enérgica y potente voz, ensalzó la obra de justicia social y cristiana que encierra la bandera de Falange; hizo un llamamiento a los burgueses ricos que sigan sin enterarse de que, mientras ellos permanecen con sus comodidades, hay hogares de hermanos que no tienen pan que comer ni leña que calentarse; igualmente llamó a los obreros, a los que dijo que Falange tenía predilección por ellos, ya que en su programa está llevar a cabo las aspiraciones de los humildes, dentro de la mayor armonía y justicia cristiana...

Seguidamente habló el jefe local de segunda línea de Herrera de Pisuerga, camarada José Corral Salvador, que después de dar las gracias al pueblo y autoridades que con tanto entusiasmo habían acudido a esta grandiosa fiesta, así como a los jefes locales, que con ello habían iniciado una era de actos que otros pueblos han de imitar, a continuación cantó las glorias de la bandera roja y negra, símbolo de sacrificios, de abnegaciones y de sufrimientos, para con ellos sacar de esta España nueva una España imperial, grande y libre.

A continuación, habló la jefa de la sección femenina de Herrera, camarada Jucunda Arana Salvador, invitando a las chicas valdavianas a organizar sus milicias femeninas.

También hicieron uso de la palabra otros camaradas, entre los que recordamos a don Santiago Franco, (médico de la localidad), que en pocas palabras, demostró que Falange es católica y que en nuestras trincheras, al difundirse el sol sobre el horizonte, se rezaba el santo rosario.

El señor Quintana, delegado de segunda línea de Saldaña, dirigió breves frases ensalzando la obra organizadora de Falange. Igualmente, el jefe de los "flechas" de la referida localidad dirigió un extenso y documentado discurso haciendo un llamamiento a los castellanos, hombres recios, hombres duros y trabajadores al estilo de Falange.

Y por último, el jefe local de Villaeles, en breves y sentidas palabras, dio las gracias a todos los invitados, que con su presencia habían dado realce a tan patriótica fiesta.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
Electro-radiólogo
MAYOR PRAL., 28, segundo.
(De doce a dos)
PALENCIA

Desde Aguilar de Campoo

LA JONS DE OLMOS DE OJEDA BENDICE SU BANDERA

A las ocho de la mañana, los "flechas" de Aguilar, con sus camisas azules y sus fusiles, admirablemente imitados, formaron regocijo a las órdenes de su jefe de Bandera, el experto jovenito Manolo Pérez.

—¿Dónde vais?—le preguntamos.
—A Olmos de Ojeda—nos contesta éste—. Van a bendecir la bandera de la Jons, y el jefe comarcal me ha ordenado que tenga dispuesta una Falange para las ocho y media.

Los soldados y milicianos se acercan y apellotonan en el lugar donde los "flechas" están formados; y quedamos asombrados, tanto de la disciplina de los "chicos" como de su jefe de Bandera, que, revestido de una seriedad increíble en su edad, les dirige e instruye de manera sorprendente.

Llega al fin la camioneta donde han de ser trasladados a Olmos de Ojeda, y los "flechas", llenos de alegría, van subiendo uno a uno en su interior.

El jefe comarcal de Falange Española, acompañado de la jefa y secretaria de la Sección Femenina, nos invita al acto, a lo que nosotros accedemos gustosos.

Acompaña a los anteriores el camarada sacerdote don Martín Montes, el ilustre colega que tantas veces desde estas columnas nos ha puesto al corriente de cuanto ocurre en el frente de combate.

Se pone en marcha la camioneta, los "flechas" entonan "cara al sol" y media hora después encontramos en la carretera al pueblo entero de Olmos, que sale a recibirnos con el brazo extendido, de entre el que distinguimos a los jefes local y de la Sección Femenina, que nos acompañan en todo instante.

Los "flechas", muy contentos, saludan y forman seguidamente; todos emprendemos la marcha hacia la iglesia.

A la hora anunciada se celebró la Misa, que ofició el Padre Martín Montes, dirigiendo durante ella la palabra al pueblo.

Inmediatamente después, desde el balcón del Centro de Falange, fueron pronunciados brillantes discursos, todos ellos muy patrióticos, que encendieron aún más, si cabe, el fervor de los vecinos del citado pueblo.

No queremos terminar sin hacer referencia al gran espíritu falangista, y por lo tanto español, que reina en Olmos de Ojeda, y del que tanto los jefes comarcal y de la Sección Femenina de Aguilar, como nosotros, hemos venido altamente satisfechos.

El Corresponsal
J. L. F. P.

Torquemada
REORGANIZACION DE LA GESTORA
Confirmados por el excelentísimo señor gobernador de la provincia todos los que desde el 20 de julio integraban la Comi-

sión Gestora del Ayuntamiento de esta villa, se procedió, en sesión extraordinaria, a la elección de cargos, resultando relevado del cargo de alcalde el que hasta ayer lo fue, y siendo sustituido, por mayoría de votos, por don Teodoro Adán Palomino.

Para los cargos de primero y segundo teniente alcalde, fueron designados, respectivamente, don Justo Merino Ausin, jefe local de Segunda línea de Falange Española, y don Angel Miguel Abascal.

Damos la enhorabuena a dichos señores, y deseamos un feliz acierto en sus nuevos cargos, saben que para el bien de España y de este pueblo está siempre dispuesto a trabajar desde su modesto puesto,

El Corresponsal
3-III-37.

Grijota

Súplica infantil por la paz

Cuando el Divino Maestro dijo a los apóstoles, en aquella ocasión impacientes, "dejad que los niños se acerquen a Mí", ¿cómo conocía las fragancias que encierran sus angelicales almas! En verdad, el niño atrae, enerva, hechiza, encanta por su inocencia, por su candor, sencillez y naturalidad. Cuanto más nos familiarizamos con ellos, más amor hacia ellos se siente.

Qué espectáculo más grandioso han dado los niños grijetanos a Dios y a los hombres! ¡Qué prontos a secundar los deseos de sus sacerdotes y maestros! Aunque el nuevo Estado no consiguiera otra cosa que inocular en el corazón infantil el espíritu de obediencia, docilidad y sumisión a toda jerarquía, no fuera baladí, inútil nuestro alzamiento nacional; con eso hubiera realizado una gran obra de regeneración en España.

Han comulgado los niños por la paz de nuestra Patria. Han rezado, para que triunfe Cristo sobre España y los españoles todos. Verdaderamente, nunca presenciamos cuadro tan de vida como en esta mañana de la Candelaria, y nunca nos ha emocionado tanto estampa tan característica como la plasmada hoy en el templo parroquial por estos ángeles humanos que hervían de fervor y recogimiento. Cuando los veíamos de dos en dos acercarse al banquete de amor de Jesús, sus manitas juntas sobre el pecho, su cabeza inclinada, su paso lento y mesurado, armonizada esa escena de luz por las notas argentinas que la masa coral depositaba en sus oídos, reflexiamos sobre nosotros mismos, y pensábamos: "Estos angelitos que hoy se acercan al Jesús, niño de Nazaret, salvarán a nuestra nación", y cómo agradecerían a Dios las oraciones suplicantes que salían ardorosas de sus labios purísimos. Así finalizó la mañana del día del niño.

El Corresponsal
2-II-37.

PASTOS EN RENTA
Se arriendan el pasto tiesto y de rastrojera del monte de Valbuena de Pisuerga, situado a cinco kilómetros de Quintana del Puente y cuatro de Astudillo, suficiente para mantener todo el año unas setecientas ovejas, con amplias tinajas y abundante agua. Para tratar, en los almacenes de coloniales de Hijos de Hermógenas Sendino, en Palencia.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

cómo nos regalaba oír de bocas infantiles que con todo entusiasmo repetían: "Pronto, Madre querida". El Tantum ergo, popular, deseado por todos, sentido también por los niños, fue el divino epílogo que cerró fiesta tan encantadora, tan complaciente que sería para Jesús.

A mayor abundamiento, para mayor esplendor en todos sus pormenores, nos cupo la satisfacción de tener entre nosotros a las señoras maestras y a las activísimas Religiosas Nazarenas, que tanto se desviven por la niñez, a quien proporcionaron, con sus juegos, cánticos y estampas catequísticas, una tarde halagüeña, que perdurará fresca en la memoria de los jovencitos grijetanos.

No es la primera vez que estas celosísimas religiosas están a nuestro lado; ya han comparado sus buenos ratos con la juventud, inculcando en sus almas el amor al Sagrario.

Que estas jornadas se repitan, y harán mucho bien en pro de la Iglesia y de la Patria.

Agradecidos quedamos a todos y que la primera súplica de urgencia "Corazón de Jesús, salvador del mundo, salva a España", sea una pronta realidad.

Ello, han contribuido hoy los seres infantiles de Grijota. Después de unos días de letargo, han comenzado con más actividad los trabajos de la desecación de nuestra laguna, empleando a algunos braceros que holgaban en paro forzoso.

Con esto y las medidas adoptadas por nuestro Ayuntamiento para mitigar dicho paro, pronto muchos obreros hallarán donde emplear sus actividades y podrán llevar el pan a sus esposas e hijos, máximo anhelo que deseamos todos con amor y cariño hacia el jornalero honrado de estas mesetas campesinas.

Agradecido
Y altamente quedo, para las inmeditadas frases laudatorias que me dirige y con que me honra el activísimo corresponsal de nuestro periódico en el vecino Paredes, y si antes me ligaba a él una estrecha amistad, hoy le soy deudor del más profundo reconocimiento.

El Corresponsal
2-II-37.

DESDE VALLADOLID

Choca el tren tranvía de Miranda, con una máquina en maniobra

A las doce y cuarto de la mañana de ayer, ocurrió un percance ferroviario en el Portillo de la Merced, que afortunadamente no tuvo la importancia que se supuso en un principio.

Dicho percance reconoció como causa el que el tren tranvía número 52, procedente de Miranda de Ebro, chocó contra la máquina en maniobra número 82.

A consecuencia del violento encontronazo, resultaron heridos Aurea García, Nicolasa Pascual, Egenio Prieto, Victoria González, Agustina Rodríguez, Felipe Arce, Manuel Velasco, Cándida Villalba, Galo Rodríguez, Francisco Rodríguez

En los impresos, la rapidez en el trabajo, la modicidad en el precio... Escriba al apartado 34 de Palencia y verá cómo la IMPRENTA DE LA FEDERACION le sirve con precios módicos, rápidamente, insuperables impresos.

Elegía a la muerte de mi padre

Padre mío, si me oyeras desde esa sublime altura, en que, a todos nos esperas, no dudo que recogerías estos cantos de amargura.

Dios os quiso para sí, padre que en el cielo moras, y nos quedasteis aquí... ¡Cuánto rezamos por ti, y para ti, a todas horas!

No pudieron las campanas de la iglesia mortuoria, llorar por almas cristianas; sus canciones cotidianas, esperaron la victoria. Mas, cuando a éstas, sin tardar escoltadas de banderas, vimos alegres llegar, fué gemir y fué llorar el de las campanas fieras.

Y tú, padre, desviado siempre por la Religión, no viste ya establecido el lugar mas norido en esta santa nación.

Pues no gozaste el placer de este amanecer sin velo, te plugo otro amanecer... ¿Es que hay mayor renacer que el de morir para el cielo?

Tú vives en la dulzura, que Dios, te otorgó en la gloria; nosotros, en la amargura que es la misera escultura de esta vida transitoria.

Si no fuera por la fe, --de que escudo de esta guerra-- decidme, pues no lo sé... ¿Qué hiciera el que al padre ve confundido con la tierra?

Pide, padre, pide si, en esa vida futura, por los que quedaste aquí; por los que lloran por ti, en un valle de amargura.

Para que, así, deshojada esta flor con tanto anhelo, esta familia humillada, aparezca reformada, en los jardines del cielo.

Porque... sé, padre querido, no existe mayor placer que, ese amanecer florido... ese, padre, si que ha sido; verdadero amanecer!

José María FERNANDEZ NIETO ROJO

MARTIN Y CA
GARAGE-TALLERES
PALENCIA

¡EVITE ESTO!!!

MAXIMA GARANTIA

Compra-venta de COCHES Y CAMIONES

Repuestos legítimos FORD y CHEVROLET de todos los modelos

Accesorios para toda clase de automóviles

Neumáticos PIRELLI
y de otras marcas

Taller de reparaciones con maquinaria completa, para coches y camiones

Rectificado de cilindros y de válvulas
Compresor de aire automático

Gerente: **FIDEL F. VILLARAN**

Casado del Aisal, núm. 21 - PALENCIA - Teléfono, núm. 76

COCHES PARA NIÑO Y SILLAS

Se han recibido nuevamente en la

Casa Salamanca

Mayor, 53. Palencia

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA
Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez
Mayor Pral., 142 1.º - Teléfono 211
PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

CASA, se vende de planta baja, de buena construcción, con todos los servicios. Precio y condiciones, en esta Redacción.

CARRO de varas. Se vende en estado de seminuevo. Félix Pérez. Calzada de los Molinos. ANTONIO ROMERA GIL, agente comercial colegiado, acepta representaciones en general casas serias. Miguel Villanueva, 2. Logroño.

VENDENSE 25 fanegas de esparceta. Justo Andrés, de Becerril de Campos.

SE NECESITA oficial primero de ajustador, para montaje y reparación de automóviles. Informes en EL DIA.

SE VENDEN ovejas: cencinas, 10; emparejadas, 14; ortuñas, 23; abocadas a parir, 4; y un carnero. En Amusco, Pedro Calvo.

AMA DE CRIA, se ofrece para su casa, leche de pocos días. Faustina Antón, en Rivas de Campos.

SE VENDE por sobrante de ganado, macho, siete años, ocho dedos, y mula, 15 años, cinco dedos. Para tratar, con Teodoro Herrezuelo. Paredes de Nava.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

El pueblo comenta con gran ilusión, desfila la gente, pero que a monotonía; ¡no temas disturbios! ¡qué dicen [al fin?]

Que el mejor comercio es el de [MARTIN] CUEROS, CAMISAS, CORBATAS Mayor, 78 y 88.

SE ARRIENDA un molino harinero en la Puebla de Valdavia; para tratar, con don Agustín Gutiérrez. Valladolid. Leopoldo Cano, 16, principal.

SE VENDEN 150 cántaros de vino de cosecha en Cardenosa de Volpejera. Para tratar, con Julio Espejo.

SE VENDE una vaca de raza, segundo parto, recién parida. Tratar, con Enrique Delgado. Dehesa de Macintos.

POLLUELOS de un día, raza "Leghorn", 125 y 140 pesetas ciento; castellanos negros, 140 pesetas. Se incuban huevos a granjas particulares. Avicultura Industrial Iturralde. Claudio Moyano, 7. Valladolid.

VENDENSE 30 fanegas de esparceta. Julio González, en Frómista.

El señor Gil Robles en Lisboa

"Existiendo un buen mayoral, él sabrá llevar a las ovejas por buen camino"

Es la hora de trabajar cada cual en su puesto

(Esta conversación tiene, entre otros muchos defectos, el de ser apócrifa).
El avión que me conduce a Portugal aterriza en el campo de aviación de Cascaes. Me traslado en automóvil hasta Estoril y pregunto por don José María Gil Robles.

—Está en Lisboa—me dicen—y seguramente tardará mucho en volver por Estoril.

—Dijo el volante hacia la capital portuguesa... Encierro el "cacharro" en un garage de la plaza del Marqués de Pombal, y ando mis pasos a buscar al ex ministro de la Guerra por las calles de Lisboa. Mis gestiones son infructuosas, y ya desesperaba de encontrarle, cuando al fin le veo salir de una tienda de juguetes de la vía Aurea. Le saludo cariñosamente, haciendo mi presentación.

—Soy un periodista de la Juventud de Acción Popular, y vengo desde Segovia para tener una conversación con usted, que será publicada en "La Ciudad y los Campos".

—En ese caso—me dice—, ven a comer conmigo. A los postres, charlaremos.

Acepto, ¡cómo no!, tan agradable oferta, y he aquí mis preguntas y las respuestas del señor Gil Robles.

—¿Qué hace usted en Lisboa?

—Doy lecciones de idiomas. El portugués, el alemán y el italiano los domino perfectamente, y mis discípulos los aprenden con suma facilidad. Al principio tuve que vencer alguna resistencia, pero el éxito no ha podido ser más completo. También doy lecciones de inglés, y aunque los discípulos de este idioma tan pronto parece que hacen grandes progresos como que se retrasan considerablemente, espero, sin embargo, hacer carrera de ellos en breve plazo.

—¿Y no enseña usted francés?

—Don José María medita durante unos segundos, antes de responder a mi nueva pregunta, y dice:

—También tengo alguna que otra lección de francés. Pero la mayoría de mis discípulos son un caso perdido. Es posible que, dentro de poco tiempo, me proporcionen otros mejores... Ahí, a la derecha, en una calle próxima, hay uno que aprende la lección admirablemente. Se llama Roque. Los demás están retrasadísimos. Entre éstos, hay uno llamado Leoncio Pum, y es tan bruto, que no hay quien haga carrera de él... Por cierto que, al principio, juntamente con Roque, hubo tres discípulos que no iban mal. Eran tres periodistas de "La Cruz", que luego empezaron a formar aparte con Leoncio Pum, yo creo que por dinero que los da alguien para que aprendan sólo el ruso. Es una lástima, porque parecen buenos chicos. Intentaré que aprendan el español...

—En un ángulo de la estancia hay dos grandes estantes llenos de paquetes. Yo, movido por la curiosidad, y en vista de la confianza con que me trata don José María, le pregunto:

—¿Qué guarda usted en esos paquetes?

—Eso son juguetes para los niños... Ya he mandado otros muchos a su destino. Vea usted...

—¿No sabe usted—le digo después—, que cuando el pastor se va, las ovejas se extravían?

—Sí—me contesta—, pero cuando existe un buen mayoral, aunque se vaya uno de los

pastores, no por eso se resienten las ovejas.
—¿Y si, aunque exista un buen mayoral, resulta que por existir otros pastores, éstos se hacen cargo del rebaño del pastor ausente?...
—¿Qué importa!—me replica—. Existiendo un buen mayoral, él sabrá llevar a las ovejas por buen camino.

—¿Y por qué no va usted a España a dar una vuelta?—le

digo, dejándome ya de metáforas.

—Porque ahora, amigo, ahora son los momentos de la acción directa y de trabajar en silencio por la causa de España, cada cual en su puesto. El mío está aquí, en Portugal. Mi presencia en España no es necesaria, a menos que me manden volver. Así que ya lo puedes decir rotundamente: aquí me

quedo hasta que el mayoral disponga, dando lecciones de idiomas y comprando juguetes para los niños...

Y con estas palabras empieza el final de mi conversación con don José María Gil Robles. Un apretón de manos, y salgo del hotel corriendo hacia el telégrafo para transmitir estas notas.
Isaac Mujadem

Mozos incluidos en el alistamiento del año actual, y cuyo paradero se ignora y que son citados de comparecencia

DE NO HACERLO SERAN DECLARADOS PROFUGOS

Incluidos en el alistamiento del año actual los mozos que a continuación se expresan, comprendidos en el artículo 96 (caso 5.º) de la Ley de Reclutamiento, e ignorándose su paradero, como así bien el de sus padres y tutores, por el presente se les cita para que comparezcan a los actos de cierre definitivo del alistamiento y clasificación de soldados, que tendrán lugar el 14 y 21 del corriente mes de febrero, a las doce de la mañana el primero y a las ocho de la mañana el segundo, advirtiéndoles que, de no comparecer al último de dichos actos, por sí o por medio de persona que legalmente les represente, serán declarados profugos, según dispone el artículo 101 de la expresada Ley.

Mozos nacidos en Palencia en el año 1916 que se citan

Eusebio Ruiz Aguado, hijo de Juan y de Juana; Victor Alfageme Fernández, hijo de Santiago y de Celestina; Albano Alfonso Romero, hijo de Alfonso y de Guadalupe; Mariano Alonso Antúnez, hijo de Vidal y de Carmen; Mariano Alonso González, hijo de Jesús y de Filomena; Luciano Alonso Guzmán, hijo de Luciano y de Salustiana; Heracio Andrés Merino, hijo de Anselmo y de Vicenta; Luis Antolin Molinero, hijo de Francisco y de Lucrécia; Agustín Antón de la Peña, hijo de Vicente y de Dominga; Manuel Antúnez Aragón, hijo de Eliseo y de Eulalia; Aureo Aparicio Ibáñez, hijo de Teodosio y de Victoriana; Juan Blanco González, hijo de José y de Ramona; Ernesto Bueno Fernández, hijo de Arsenio y de Valeria; Manuel Calvo Barreiro, hijo de Esteban y de María; Miguel Calvo Calvo, hijo de Felipe y Baltasara; Ildefonso Cantero Jofre, hijo de desconocidos; Gregorio Castellanos Quintanilla, hijo de Celestino y de Tomasa; Manuel Castrillo Prieto, hijo de Ciriaque y de Petra; Pedro Castro Villamediana, hijo de Pedro y de Consuelo; Eugenio Cebrián Pampiega, hijo de Eugenio y de Marcela; Teodoro Constanzo Mielgo, hijo de Elias y de Ciriaque; José María Criado del Rey, hijo de Sebastián y Valentina; Melchor Cuadrado Pérez, hijo de Fausto y Federica; Julián Díaz Estreda, hijo de Toribio y de Isidora; Eleuterio Díez del Valle, hijo de Julián y de Eusebia; Nicolás Duval Borja, hijo de Rafael y de Juana; Mariano Encinar Lara, hijo de Valentín y de Valentina; Julio Fernández González, hijo de Zóximo y de Prudencia; Saturnino Fernández González, hijo de Carlos y Purificación; Casimiro Fernández Guzmán, hijo de Félix y de Fructuosa; Esteban Fernández Páramo, hijo de Fructuoso y de Alejandra; Tomás Fernández Pascual, hijo de padres desconocidos; José Fernández Ventura, hijo de Vicente y de Clara; Pablo de la Fuente Monge, hijo de Faustino y de Eugenia; Luis García García, hijo de Aurelio y Valentina; Aquilino García García, hijo de Hipólito y Guadalupe; Luis García Gatón, hijo de Antonino y de Donatila; Valentín García Gervóles, hijo de Lucio y de Iluminada; Antonio Gete Alonso, hijo de Plácido y de Carmen; Valentín González Antolin, hi-

jo de Liborio y de María; Victor González Sánchez, hijo de Nemesio y de Julia; Felipe Gutiérrez Espina, hijo de Pedro y de Ramona; Bonifacio Hermoso Peinador, hijo de Luis y de Can delas; Cesáreo Junquera Montoya, hijo de padres desconocidos; Llamas Alonso José, hijo de Darío y de María; Mariano Maestro Salvador, hijo de Pablo y de Teodora; Saturnino Marcos Calvo, hijo de Justo y de Victoria; Isaac Martín Cembre ro, hijo de Germán y de Julia; Juan Maza Ruiz, hijo de Juan y de Teodora; Jesús Meléndro Almela, hijo de Francisco y de Elena; Rodrigo Melero López, hijo de Francisco y de Isabel; Santiago Miguel Ramos, hijo de Jesús y de María; Pablo Monge Fernández, hijo de Guillermo y de Arsenia; José Munguía García, hijo de José y de Eugenia; Jesús Muñoz Martínez, hijo de Enrique y de Martina; Carlos Olea Antón, hijo de Ursicino y Guadalupe; Fructuoso Nieto Paredes, hijo de Fructuoso y de Presentación; Felipe Ortega Herrera, hijo de Genaro y de Domínica; Jacinto Paladín de la Rosa, hijo de Ildefonso y de María; Jesús Palenzuela Moratín, hijo de Braulio y de Nicanora; Angel Pardo Lozano, hijo de Aniano y de Asteria; Bernardino Pascual Escacho, hijo de padres desconocidos; Jesús Pastor Pérez, hijo de Eusebio y de Eudisia; Onésimo Pérez García, hijo de Saturnino y de Eusebia; Modesto Pinedo Fraile, hijo de Emilio y de Benita; José Revuelta García, hijo de José y de María; José Rivero Gutiérrez, hijo de José y de Felipa; Julián Robla González, hijo de Argimiro y de Justina; Julián Rodríguez del Barrio, hijo de Fidel y de Marcelina; Félix Rodríguez Gil, hijo de José y de Ana; Emeterio Roldán Sarmiento, hijo de padres desconocidos; Nicasio Rubio Rodríguez, hijo de padres desconocidos; Carmelo Ruiz Parrera, hijo de Alfonso y de Tomasa; Julio Sangrador Sacristán, hijo de Julio y de Esperanza; Mariano Sánchez Caballero, hijo de Calixto y de Eusebia; Marcelino Sánchez Escríbano, hijo de padres desconocidos; Paulino Santos Alario, hijo de Luis y de Josefa; Luis Sanz Gallegos, hijo de Aurelio y de Isidora; Eugenio Sotillo Royo, hijo de Román y de Cándida; Manuel Tapia Merino, hijo de Lucio y de Pilar; Senén del Valle González, hijo de Segundó y de Tomasa; Braulio Vázquez Lorenzo, hijo de Braulio y de Teodora; Pablo Vélez Seco, hijo de Pascual y de Juana; Valeriano Villegas Marcos, hijo de Albino y de Hilaria; José Zamora González, hijo de Guermesindo y de Gerarda; Vicente Zarzosa Salamanca, hijo de Gregorio y Encarnación.

Palencia, 4 de febrero de 1937.
—El alcalde, N. Martín Escobar.

Nuevos donativos para el Hospital Militar

Don Alfonso Arroyo Alonso, 32 pesetas, sus haberes como soldado.
Don Julio Martínez de Azcoitia, 123.
Vecinos del pueblo de Hornillos de Cerrato, 57.

DEL GOBIERNO CIVIL

Por orden del Gobierno general del Estado español, se suspenden las fiestas de Carnaval

EL SEÑOR ARELLANO MUÑOZ ESTUVO AYER EN BURGOS, MOTIVANDO SU VIAJE ASUNTOS OFICIALES

Acertadísima medida. Al recibir esta mañana a los representantes de la Prensa el digno gobernador civil don Alfredo Arellano Muñoz, les dijo, en primer término, lo siguiente:

"En atención a las circunstancias excepcionales por que atraviesa el país, momentos que aconsejan un retraimiento en la exteriorización de las alegrias internas, que se compaginar mal con la vida de sacrificios que debemos llevar, aten-

tiendo solamente a que nada falte a nuestros hermanos que velando por el honor y la salvación de España luchan en el frente con tanto heroísmo como abnegación y entusiasmo, por orden de la Superioridad se ha resuelto suspender en absoluto las fiestas de Carnaval".

El excelentísimo señor gobernador civil lo hace público para general conocimiento, a fin de que en días tan señalados eviten la celebración de ningún acto de los propios de dichas fiestas, pues en las tales nuestro pensamiento debe estar de corazón al lado de los que sufren los rigores de la guerra y de los que ofrendan su vida en defensa de nuestra Santa Casa de Redención.

De interés para la provincia Segúndamente el señor Arellano Muñoz, comunicó a los informadores que ayer había estado en la vecina capital de Burgos, para resolver asuntos de índole oficial.

El gobernador se entrevistó con el general Dávila, presidente de la Junta técnica del Estado y con otras autoridades, tratando de cuestiones de interés para nuestra provincia.

Para la suscripción nacional Las Hijas de María de Villaherreros, han entregado 25 pesetas y el soldado del Regimiento de San Marcial, don Francisco Argüeso, 50.

Subsidio pro-combatientes La Junta provincial nos remite una nota, que dice así:

"Según circular publicada en el "Boletín Oficial" de la provincia, los industriales al hacer entrega a los consumidores de los talones justificativos de haber satisfecho el diez por ciento del importe de los artículos sujetos al gravamen, se hallan en la obligación de nutrirlos por el centro o por una de sus esquinas, a fin de que no puedan volver a ser utilizados".

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

De la vida municipal

Se acuerda urbanizar la Plaza de León, dotándola de aceras y jardines, que impidan los barrizales en períodos de lluvias

LA CAMARA DE LA PROPIEDAD URBANA VA A CONSTRUIR UN EDIFICIO SOCIAL

Con la presidencia del alcalde don Nazario Martín Escobar, celebró anoche sesión ordinaria en primera convocatoria, nuestra corporación municipal.

Asisten los señores Fuentes, Calderón, Gómez Arroyo, Gusano, Medina, Liébana, Gallego, Camino, Arranz, Rodríguez Salcedo, Gil Casares, Fernández Conceiro, Ruipérez, Guerra, Nancientes, Conde, Díez y Gil Miguel.

JORNALES Y FACTURAS Comienza el despacho ordinario con la lectura de relaciones de jornales y facturas de la semana, ascendiendo la primera a la cantidad de 1.802,25 pesetas. Se aprueban sin reparo alguno.

PRESTAMO La Comisión de Hacienda emite informe en la propuesta de préstamo hecha por la Caja de Previsión Social Valladolid-Palencia.

Se estudiarán por la comisión de Policía Urbana, los proyectos más urgentes, cuyo presupuesto formulará el arquitecto y entonces se aplicará ese préstamo a la realización de alguna de esas obras.

ADICION AL PADRON Se acuerda adicionar al padrón de vecindad, a don José Meneses Rodríguez.

DISPOSICIONES OFICIALES Quedó enterada la Corporación, de las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales.

DE LA ALCALDIA

El señor Martín Escobar, manifiesta que por apremios de tiempo ha designado vocal de la Junta local de subsidio a familias de combatientes voluntarios, en concepto de mayor contribuyente, a don Alejandro Ortega.

Dice también que el 1 de enero, se hizo cargo con todos los derechos que le corresponden, de la plaza de arquitecto municipal, don Fernando de Unamuno, que venía desempeñando desde abril sin percibir sueldo ni remuneración alguna, a los que ha renunciado, y propone al alcalde se le conceda un voto de gracias.

Al señor Gusano le parece muy bien la propuesta de la Alcaldía, pero estima que debiera el Ayuntamiento mostrar de otra manera su gratitud a dicho funcionario por su generosidad.

RUEGOS Y PREGUNTAS El señor Gil Miguel, denuncia la falta de higiene en el Crematorio.

El señor Gómez Arroyo, alude a un foco de infección cerca del Cementerio, donde se hallan depositados abonos.

Ruega asimismo se vea el medio de dotar de luz a algunas calles que están en tinieblas, siempre y cuando su petición no sea incompatible con las disposiciones de la autoridad militar.

Les contesta la presidencia y después de otros ruegos, se levanta la sesión.

EL DINERO DEL CAMPO DEBE SER PARA DAR VIDA Y PROGRESO, REDENCION ECONOMICA Y SOCIAL AL CAMPO CUANTO MAS DINERO SE IMPONGA EN LOS SINDICATOS Y FEDERACION, MAS PODRAN REALIZAR SUS FINES DE PROGRESO Y DE DEFENSA AGRICOLA

RELACIONES ITALO-TURCAS

Todo mueve a afianzar la cordial aproximación entre ambos países

MILAN.—A las diez y media de la mañana de ayer se verificó la primera entrevista o conversación entre los ministros de Negocios Extranjeros de Italia y Turquía.

A las dos de la tarde el conde de Ciano, ministro italiano, obsequió con una comida a su compañero de Turquía, sentando también a la mesa a las autoridades de Milán.

Una segunda entrevista celebraron los diplomáticos a las cinco de la tarde, y terminada esta nueva conversación, asistieron a la recepción celebrada en su honor por el Ayuntamiento.

Después de esta fiesta, el conde de Ciano emprendió su regreso a Roma.

Ambos personajes han examinado con detenimiento el contenido del Tratado de 1928 y la aplicación de un régimen especial en el estrecho de los Dardanelos, así como la posición de Italia y Turquía en el Mediterráneo Oriental. Parece ser que los dos ministros han convenido en que no hay cuestión alguna a la hora presente que pueda dar motivo a rozamiento alguno entre ambos países representados. Antes al contrario, todo mueve a afianzar más sinceramente las relaciones italo-turcas.

Se convino en que estas conversaciones tan felizmente realizadas, tengan una prolongación por medio de las respectivas Cancillerías, con el fin de que lo acordado en ellas tenga una feliz y más amplia consolidación, para bien de ambos países.

Según las últimas noticias recibidas de París, se sigue con verdadero interés el resultado de este encuentro diplomático, aunque no se tiene una idea precisa de lo tratado. Se cree que el disgusto producido en Turquía con motivo de la solución dada por la Sociedad de las Naciones al conflicto de Alejandreta ha hecho que este país haya buscado su reconciliación con Italia, de paso que éste se aseguraría de este modo la solución del Mediterráneo oriental.

Port-Bou resiste a los anarquistas

PERPIGNAN.—Ampliando detalles de sucesos de que ya he dado cuenta la Prensa, se dice que en Port-Bou los carabineros y la Policía han resistido a la acción de la Federación Anarquista Ibérica y han conservado su autoridad como antes de la revolución.

Hace pocos días, el partido anarquista envió a la ciudad fronteriza, un importante destacamento, para ocupar el cuartel de carabineros. Estos, armados de carabinas, recibieron a los anarquistas y les hicieron saber que no vacilarían en poner en acción sus dos ametralladoras, si persistían en sus propósitos. Los anarquistas se retiraron. El mismo asunto se repitió y fracasó ante la Comandancia de Policía, donde los guardias civiles prestaban servicio en aquel momento.

El nuevo Gobierno japonés

UN BUEN MINISTRO DE LA GUERRA

TOKIO.—Las autoridades militares han autorizado al general Sugiyama, inspector general de la Educación militar, para ocupar el puesto de ministro de la Guerra en el Gobierno Hayashi.

Anteriormente le había prohibido colaborar con el general Ugaki.

El general Sugiyama tiene 60 años, y ha sido ministro de la Guerra en los Gobiernos que presidieron, respectivamente, Saito y Okada. Es muy popular en los centros militares, por la parte activa que tomó en la cuestión del Mandchukuo en 1931. Es recto, reflexivo, sin ambiciones personales, de una reputación intacta, a quien los medios políticos están dispuestos a hacer confianza, tanto como el mismo Ejército.

Tiene las mismas cualidades que el primer ministro, general Hayashi.

Ambos tienen la confianza del Ejército japonés.

Gobierno militar de Palencia

Para la suscripción nacional

También han hecho entrega en el día de hoy los empleados y obreros de la Azucarera de Castilla de 4.461,85 pesetas.

Obras de la Azucarera de Castilla, 145,30 pesetas.

Y Alcoholera "Guillermina", 648,90 pesetas.

Estas cantidades hacen un total de 5.256,05 pesetas, todas con destino a la suscripción a favor del glorioso Ejército nacional, salvador de España.

Por su parte, también los empleados del Sindicato Agrícola Regional de Carrion de los Condes, han entregado la cantidad de 54 pesetas, importe de un día de haber, con destino al Ejército y milicias armadas al servicio de la causa nacional.

Los jóvenes de Honor En este organismo han hecho entrega en el día de ayer los jóvenes del pueblo de Honor de Cerrato, de la cantidad de 20 pesetas, importe de una suscripción hecha entre ellos en el día del baile de la función del pueblo y con destino al Ejército y Milicias.